平成27年12月18日

発行者:練馬区立石神井東中学校

校長 堀井安伸

# 人権教育の推進

校長 堀井安伸

12月は、第67回目の人権週間です。4日から10日まで、日本各地で各種啓発活動が実施される期間です。この人権週間は、昭和23年(1948年)12月10日の第3回国際連合総会において、採択された「人権に関する世界宣言」を記念して始まりました。その日を「人権デー」と定め、国連加盟国の各国で人権擁護活動を推進するための行事をする日としています。基本的人権及び自由を尊重し確保



するために、世界の全ての人々と全ての国々とが共通の基準としていこうという目標と願いが込められています。

本校の取り組みの中でも人権教育は経営計画の第一番目の柱としています。日頃の道徳の授業や 年間の様々な行事の中で「人権教育全体計画」に基づいて実践しています。

先日の朝礼の校長講話で、人権週間の話と合わせていじめや体罰についての話をしました。社会には、いまだに「偏見」や「いじめ」、「差別」、「暴力」といった人権に関わる様々な問題が根強くあります。国際社会をみても、ニュースで知らされているように一部の地域では戦争が終わることなく続けられ、特に子どもや女性の人権が侵害され続けられている残念な状況に触れました。そして、私たちの身近でも人権に関わる問題が同様にあり、そうしたことを無くすためには、私たち自身が努力していくしかないことを確認しました。今後も本校の人権教育をさらに充実させていこうと考えています。皆様のますますのご理解とご協力をお願いします。

# 

# ■本校の「食育」の取組みの紹介

学校給食では、栄養バランスのとれた豊かな食事を提供することにより、生徒の健康の増進、体位の向上を図っています。また、給食の時間はもとより、各教科や特別活動、総合的な学習の時間において「生きた教材」として活用することができるものであり、大きな教育的意義をもっています。本校においては、今年度も食育への関心を向上させようと、以下の取り組みをしています。

- ① 毎日食べる給食が生徒にとって生きた教材となるよう、栄養バランスはもちろんのこと、料理の組み合わせ、旬の食材の使用料理から季節感が伝わるようにすること、日本の伝統の食文化を伝えること等を考慮し、献立を作成し味についても配慮しています。
- ② 毎月19日前後を食育の日とし、この日は郷土料理や行事食、不足しがちな栄養素を積極的に 摂取できる献立など、テーマを持たせた給食の日に設定しています。また、食育だよりを発行し、その日の献立のねらいや料理の紹介等を行っています。
- ③ 生徒の委員会活動を活用し、給食時のお昼の放送(視聴覚委員会)で料理や食材について紹介 し、食生活が様々な活動にささえられていることについての理解を深めることや我が国や各地 域の優れた伝統的な食文化や食料の生産、流通及び消費について伝えています。
- ④ ご家庭にも毎日の給食でどのようなものを食べているのか知っていただくため、学校ホームページに給食の写真を掲載しています。

今回は、食育の取組みについて簡単ではありますが紹介させていただきました。今後も本校の様々な取組みを紹介していきたいと思っています。

ホームページ: http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/

※ご意見をお寄せください。03-3996-2158(校長室直通)※

#### 主な行事の紹介

#### ●生徒総会<11月20日(金)>



後期の生徒総会が行われました。会長から「生徒総会を通して学校のことをよく知り、よりよい学校生活を送るために、何を大切に過ごせばよいのかを考えながら会に参加しましょう。」

と話があり、全校生徒が熱心に会に参加できました。

#### ●ケリーン運動(1年)<11月27日(金)>

1年生が石神井東小学校・富士見台小学校全児童と「合同クリーン運動」を行いました。自分たちが生活している地域をきれいに清掃しました。昨年度より、小中一貫教育推進の取り組みの一つとして、三校で実施することになりました。児童・生徒が協力しながら多くのゴミを拾いました。たくさんの保護者の方にも作業を手伝って

#### ●練馬区立中学校駅伝大会(11月28日(土)>

練馬区立中学校 PTA 連合協議会が実施した練馬区立中学校 駅伝大会(駅伝の部・個人走の部)に参加しました。生徒は、 一本のたすきをつなごうと必死に走りました。各校によって、 陸上部や学校選抜チーム等出場形態は違いますが、本校は

1・2年生の有志が参加しました。

〔男子〕(駅伝の部)

A 2年6名

B 2年6名

(個人走の部)

1年1名

〔女子〕(駅伝の部)

A 2年6名

(個人走の部)

2年2名







## ●三者面談·展示発表週間

#### <12月4日(金)~12日(土)>

三者面談期間に合わせて、展示発表を行いました。 生徒が作った作品や新聞などを教室や廊下に展示しま した。







### ●学校公開<12月12日(土)>

 $1 \sim 3$  校時の授業を公開しました。ご参観された保護者からは貴重なご意見をいただきました。多くの保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。次回の公開日は1月9日(土)になります。

#### 大会等の報告

## ●男子テニス部

第21回関東新人テニス大会 第3位

2回戦 対 尾島(群馬2位) 5-0 3回戦 対 栄進(埼玉1位) 3-1

準決勝 対 小平二(東京 1 位) O-3

来年3月28日から香川県で行われる全国選抜大会に 出場することになりました。(2年連続3回目)

#### ●演劇部

校内公演 12月21日予定

『夏の夜のアリスたち~「不思議な国のアリス」より~』

#### ●吹奏楽部

12月6日 谷原音楽祭参加

#### ~表彰関係~

●こどもエコ・コンクール

優秀賞1 年女子審査員特別賞1 年女子

●ジュニアリーダー養成講習会 修了 2年女子2名 1年女子2名 ●税についての作文

最優秀賞 3年女子 優秀賞 3年女子

優秀賞 3年女子

●人権作文コンテスト東京都大会 作文委員会賞 3年女子



~ボランティア~

もちつき大会(谷原地区富士見台小校区)

1,2年 10名 (男女)

#### ★1月のおもな行事★

9日(土)学校公開 15日(木)都内私立高校推薦出願(3年) 21日(水)都立高校推薦出願(3年)

22日(木)都内私立高校推薦入試(3年) 26日(月)都内私立高校一般出願(3年)

26日(火)・27日(水)都立高校推薦入試(3年) 26日(火)連合ダンス発表会